

COMUNICADO 025

Medellín, 7 de septiembre de 2020

CARTA ABIERTA DE SINTREUA SOBRE ACTUAL SITUACIÓN EN EPM

Ante la situación que se ha venido exteriorizando en la entidad y de lo cual se han presentado diferentes expresiones, estamos en el deber, como Organización Sindical, de pronunciarnos públicamente y en los siguientes términos.

Empresas Públicas de Medellín E.S.P. es la Empresa que ha traído más progreso y orgullo a Medellín y es nuestro deber como ciudadanos y como Sindicato velar por su protección, defenderla de particulares que sistemáticamente han logrado permearla bajo la complacencia desde algunos ex miembros de junta directiva, directivos de la empresa, empresas contratistas y la hegemonía de estos gremios, quienes con su conducta, han acrecentado su capital sin importar a qué precio y a través del tráfico de influencias, cabildeo y amiguismo, como prácticas que caracterizan la detestable corrupción.

En este sentido, ante la revelación del informe de Advanta Global Service por parte de los medios de comunicación el día 07 de septiembre de 2020, donde se revelan las verdaderas causas del desastre de Hidroituango, dejando en evidencia que la responsabilidad es de los diseñadores y de constructores y no como no lo hicieron creer que se trató de una falla geológica, lo que sin duda alguna hace indispensable pronunciarnos y centrar nuestra posición al respecto.

Resaltamos la preocupación que nos genera dicho documento y más aún, que haya sido ocultado por funcionarios de la Empresa, documento que jamás lo ingresaron oficialmente a la Entidad lo que permite concluir que sus razones tendrían para mantenerlo en “secreto”, de lo cual no podrá caber ninguna duda, un presunto favorecimiento de intereses de los contratistas.

Ante semejantes acusaciones, como Sindicato de trabajadores de EPM (SINTREUA) exigimos al ex alcalde Federico Gutiérrez que explique cuál fue la razón por la cual se ocultó dicho documento con lo cual se pretendía que la Empresa respondiera por un desastre generado por la negligencia de los contratistas y la complacencia de su Junta Directiva para la época, hecho que amerita que el actual Gerente, Álvaro Guillermo Rendón, asuma con la rigurosidad que dicha conducta exige, para que se

investigue quiénes tuvieron acceso al documento y hasta el día de hoy lo ocultaron, quién sabe con qué fines.

Como Sindicato compartimos no sólo las denuncias que se tengan que hacer contra quienes se han prestado para fortalecer a los contratistas al interior de EPM, sino también, contra quienes con su actuar doloso han colocado en riesgo el patrimonio de la Entidad, de lo cual avalamos todas las acciones legales que se puedan generar con el fin de que se aclare el por qué se ocultó este documento, además, se pueda individualizar a los verdaderos responsables de la catástrofe de hidroituango que ha costado a la Empresa casi 10 billones de pesos, aunado al impacto que se ha generado a las comunidades de la región duramente afectada.

No podemos pasar por alto que desde el momento en que se dio a conocer la situación sobre hidroituango y las implicaciones que ello traería para la Entidad, no dudamos en nuestra condición de directivos de SINTRAEMSDES, para la época y algunos actualmente, en denunciar dicha situación, hicimos un llamado a que se investigara y se aplicaran las sanciones administrativas disciplinarias y de control fiscal a que hubiese lugar sin perjuicio de otras acciones, entre ellas, las que por competencia le corresponde adelantar a la Fiscalía General de la Nación contra los responsables. La defensa del patrimonio público no admite concesiones de ninguna índole, mucho menos, cuando los errores en la administración y ejecución de dineros públicos se le trasladan a la factura, que con inmensa dificultad paga puntualmente la inmensa mayoría de usuarios de EPM y que hoy, en época de pandemia, son las más altas.

Mientras denunciábamos lo que ocurría al interior de la Empresa, el Sindicato de Profesionales, por el contrario, no jugó el papel protagonista que hoy viene publicitando, de igual forma, cuando ocurrió la escisión de las telecomunicaciones en EPM y con posterioridad la fusión de UNE EPM Telecomunicaciones con Millicom; todo ello explica sus orígenes, de lo que da cuenta su creación por jefes de la época, cultura que subyace desde 2001 y la que en cierta forma a cooptado el GEA, silencio muy diferente al clamor público. Hablar de un clima laboral es la excepción, la generalidad lo ve de esta manera. Hoy está en juego el presente y el futuro de las Empresas públicas de Medellín y lo referente al clima laboral pasa de momento a un segundo plano, con justa razón cuando los afectados son una minoría.

Fraternamente,

**JUNTA DIRECTIVA
SINTREUA**